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Колонка главного 
редактора 

 Уважаемые читатели!  
Наступает ответственная пора 

гражданских усилий в подготовке 
к выборам депутатов Государст-
венной Думы РФ и депутатов За-
конодательного собрания Красно-
дарского края. Именно эти два 
уровня власти предстоит выбрать 
нам – избирателям Таманского 
сельского поселения. Я думаю, что 
каждый из нас должен посмотреть  
назад и задуматься о будущем. 
Давайте вспомним, как мы жили 
еще прошлые десять лет, давайте 
объективно оценим усилия страны 
в последние годы. Нужно  внима-
тельно и пристально приглядеться 
к лидерам партийных движений.  
Уважаемые избиратели постараем-
ся запомнить и оценить – кто  воз-
главил списки зарегистрирован-
ных партий, которые примут  уча-
стие в выборах?! За личностями 
можно увидеть и потенциал и воз-
можности будущей власти. 
Кого мы выберем? 
Именно от этого зависит наше 

будущее, именно поэтому возрас-
тает ответственность каждого из 
нас! 

  От имени редколлегии нашей 
газеты я хочу с особенным волне-
нием обратиться к нашей молоде-
жи, которая может принять уча-
стие в голосовании. Вам предстоит 
жить в этом столетии. Не отвер-
гайте  настойчивого участия в 
выборе власти и вашего будущего, 
не отдавайте возможность другим 
определять вашу судьбу.  
Всех, кому от 18 лет до 30, мы 

просим прийти на выборы 2 декаб-
ря 2007 года и отдать свои голоса 
достойной партии и достойным 
кандидатам. 

  Я прошу обратить внимание 
всех избирателей, кто раньше го-
лосовал на участке, расположен-
ном в 3-ем отделении а/ф 
«Таманская». Ваш избирательный 
участок  № переносится в здание 
школы № 9. 

Уважаемые избиратели Таманского 
сельского поселения! 

2 декабря 2007 года состоятся выборы депутатов 
Государственной  Думы  РФ  и  депутатов 
Законодательного собрания Краснодарского края. 
Просим вас принять активное участие  и отдать свои 
голоса за достойных кандидатов. Будущее страны в 
ваших руках. Все на выборы! 

Уважаемые делегаты 1-ой 
конференции граждан  

Таманского сельского поселения! 
Администрация ТСП и редколлегия газеты "Город 

Тамань" сообщает, что конференция состоится 30 
декабря во вторник в 16-00 часов в актовом зале 
Таманского сельского поселения. Регистрация и 
выдача мандатов будет производиться с 15 часов. 
Повестка дня:  
1. Отчет главы администрации ТСП ТР Майкова 

Г.Г. о проделанной работе за отчетный период 2007 
года. 

2. Разное 
Товарищи делегаты просим вас принять активное 

участие в конференции. 



 

 

Познай историю своей малой Родины  П.П.Глинько 
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До 1936 – 1937 г. в Тамани улицы не име-
ли названий и нумерации дворов. Станица в 
обиходе делилась на края. 
Канарейщики: люди, которые в основ-

ном жили в центре, а это были люди более – 
менее грамотные, большинство приезжие – 
иногородние, «гамселы» - те, кто изготавли-
вали из сахара конфеты – 
«канарейки» (петушки, уточки, белочки, 
цветные палочки и т.д.). Это были греки, 
армяне – продавцы, учителя, парикмахеры, 
портные, сапожники и другие специалисты, 
чьи ремесла не были связаны с работой на 
земле. 
Лебеди: род с фамилией Лебедь. Они 

жили на северной стороне станицы по обры-
ву Таманского залива, где в прошлые века 
располагались крепости: Гермонасса, Тмута-
ракань, Ханкала, сейчас на этом месте ведут-
ся археологические раскопки. 
Гуси: - это были люди, которые жили 

вокруг озера и, в основном, занимались раз-
ведением гусей и уток, т.к. в то время озеро 
почти круглый год было наполнено водой. 
Петлюра, Сучи, Бакланы: - так называ-

лись улицы и кварталы к югу и западу от 
озера. 
Клопы:  - располагались в сторону 

«Фанагорийской крепости». Это была вос-
точная сторона станицы, здесь жили мастера, 
которые вручную из нашей глины изготавли-
вали всевозможные кувшины, макитры, чаш-
ки, тарелки, миски с обжигом и другие гли-
няные изделия, а также детские игрушки: 
свистульки - петушки, уточки, дудочки, со-
пилки. 
Хуторцы: улицы за песками. На восток 

от «Турецкого фонтана» в районе заправок 
ГСМ и бывшего стройцеха  в/с «Таманский». 
До Великой Отечественной войны здесь 
было 10 – 15 хат-землянок. 
Кацапстрой:  - это было место за садом 

«Боровика», сейчас ул. Возрождения и Де-
кабристов. Здесь строились приезжие, пере-
селенцы из Малороссии, говорившие на рус-
ском языке, их называли «кацапами».  
А нынешняя ул.К.Маркса от въезда до 

центра называлась «Холодная». 
Вышеизложенное – это предисловие, 

дальше пойдет речь о названии 
ул.Соседского, тем самым увековечена па-
мять на века о простом местном жителе, 
активном, честном, добросовестном труже-
нике и защитнике Отечества. 
Тимофей Герасимович Соседский родил-

ся в 1893 г. в семье рыбака, родителям уда-
лось дать сыну образование  2 класса школы. 
В 14 лет Тимофей уже работал батраком на 
рыбопромышленников Толстопятова и Суха-
рева. 
В Первую мировую Тимофей на турец-

ком, затем на германском фронтах был млад-
шим унтером 9-го Кубанского пластунского 
батальона. Когда свершилась Октябрьская 
революция, он не раздумывал, путь у него 
был один – за Советскую власть. 
Распропагандированные большевиками 

солдаты покидали окопы и возвращались 
домой – устанавливать новую власть. В Та-
мани фронтовики активно включились в 

местные события. Тимофей Соседский по-
мог ревкому разоблачить заговор бывших 
своих хозяев против новой власти. 
В Тамань прибыл отряд военных моря-

ков во главе с И.Т.Беликовым из Севастопо-
ля и Керчи для поддержки Советской вла-
сти в станице и чтобы помешать высадке 
десанта немцев и беляков на Таманский 
полуостров. Т.Соседский в этом отряде воз-
главил пулеметный взвод. 
Элита казачества Тамани плела паутину 

заговора – мятежа против новой власти. В 
одну из ночей белоказаки подняли мятеж и 
зверски расправились с председателем рев-
кома И.Т.Беликовым, арестовали всех рев-
комовцев и подложно разоружили отряд 

военных моряков. Над местными ревкомов-
цами решили устроить показательный суд 
для устрашения местных жителей. 
Суд проводили в большом помещении 

(там, где раньше был старый винзавод). 
После вынесения приговора, а это был рас-
стрел, кто-то из зала выстрелил в керосино-
вую лампу, что дало возможность Соседско-
му, воспользовавшись паникой, бежать че-
рез окно. Он несколько дней скрывался у 
одной казачки, после чего вместе с другими 
бежавшими от расстрела ревкомовцами на 
весельной лодке, морем, бежали в Новорос-
сийск. Их было шесть человек. Пусть внуки 
узнают имена своих родственников – пер-

вых организаторов Советской власти: Игнат 
Минаев, Федор, Иван и Александр Красно-
перовы. В пути они чуть не погибли без во-
ды и продуктов. На шестые сутки их подоб-
рали в порту Новороссийска. После коротко-
го отдыха они вступили в ряды Таманской 
Красной Армии. Время было тяжелое: одни 
поддерживали новую власть, другие – цепля-
лись за старую, чтобы сохранить свое гос-
подство, а третьи - колебались, не умея разо-
браться в событиях. 
Таманская Армия создавалась в очень 

сложных условиях. Белая армия отступала на 
юг под натиском красных к портам Крыма и 
Новороссийска, и Таманская Армия с боями 
прорывалась из окружения в сторону Туапсе, 

а дальше, через 
пески Кизляра на 
Астрахань. Этот 
легендарный поход 
Таманской Красной 
Армии хорошо опи-
сан в книге 
«Железный поток» 
Серафимовича, 
которую 
Т.Соседский впо-
следствии читал 
вслух своим детям, 
вспоминая свою 
лихую тревожную 
молодость. 
Довелось 
Т.Соседскому уча-
ствовать в боях на 
Украине и в войне с 
белополяками. До-
мой вернулся в 1921 
г., но революцион-
ный бой за обновле-
ние жизни простого 
народа продолжил 
на мирном фронте. 
В 1928 г. 
Т.Соседский всту-
пает в партию боль-
шевиков, активно 
борется с кулачест-
вом, участвует в 
организации колхо-
зов. Он создает в 
Тамани детский дом 
для беспризорных 
детей и помогает в 
его работе. Станич-

ники помнят Соседского как принципиаль-
ного, честного, добросовестного, требова-
тельного труженика и доброго душой чело-
века. 
Грянула Великая Отечественная война, и 

солдат революции добровольно пошел в 
военкомат, предъявив удостоверение 
«Красного партизана» для мобилизации в 
Армию. Но медицинская комиссия сделала 
категоричный вывод – к строевой службе не 
годен. Когда оккупация Тамани стала неиз-
бежной, он с истребительным батальоном 
был эвакуирован в Новороссийск, где и за-
числен в 74 отдельный батальон, который 
участвовал в обороне Новороссийска. Здесь 



 

 

Тема «Вода в Тамани» является одной 
из  ключевых проблем, острой, и требует 
особого внимания как со стороны вла-
стей, так и со стороны пользователей. 
Прошло лето и наш водопровод, протя-

женностью более 80 км (на балансе) и 
более 20 км (не состоящем на балансе),  с 
многочисленными «боевыми ранами» 
перекачивал от 100 тысяч до 120 тысяч 
тонн воды в месяц, частично оплаченной, 
но большая часть воды ушла в небытие 
из-за ее хищения (в Таманском водокана-
ле  3,5 тыс. абонентов если каждый по 
кубу «возьмет»…). 
Таманский водопровод обслуживает 

одна бригада из семи отважных специали-
стов, которые и в стужу, и в зной по коле-
но в воде, грязи лазают в местах аварий-
ной утечки драгоценной жидкости. И 
такие места разбросаны в ст. Тамань, 
п.Волна, п.Прогресс, п. Веселовка, 
п.Артющенко и плюс магистрали. Усло-
вия работы – боевые. 

Не за горами зима и хотелось бы знать, 
как обстоят дела на водоканале с подго-
товкой к холодному, суровому сезону, 
будем ли мы с водой в домах или с речка-
ми на улицах?  Усеин Мустафаевич Абля-
тиф (уже полтора года является начальни-
ком  Таманского водоканала) заверил,  
что к зиме готовы, осталось только утеп-
лить колодцы на магистралях. 
За 2006 год поменяли два километра 

водопровода, стоимость одного метра 
трубы = 1тыс.118 руб., произвели замену 
17-го водовода. Так как финансирование 
работ ведется не так активно, как того 
хотят водопроводные трубы, то жители 
некоторых улиц, переулков сами приоб-
ретают трубы, а рабочие водоканала их 
укладывают. Таким примером является 
переулок Азовский.  
По характеру высказываний можно 

понять, что проблема водоснабжения 
Тамани выдуманная. Узнаем, что думает  
Продолжение на стр.5 

«Больная»  тема  М.Манцурова  

В газете №14 «Город Тамань»  от 30 
августа этого года было опубликовано 
письмо главного врача Таманской участ-
ковой больницы Томиной И.А. с обраще-
нием  к главе Таманского сельского посе-
ления Майкову Г.Г. об оказании  помощи 
в проведении  ремонта рентгенокабине-
тов. 

   Редакция газеты решила выяснить, 
как обстоят дела по решению этого во-
проса на сегодняшний день. Состоялся 
разговор сотрудника газеты с Ириной 
Анатольевной. 

-Ирина Анатольевна, скажите, что 
изменилось в решении вопроса о ремонте 
кабинетов с момента обращения в мест-
ную администрацию?  Как вижу, дорогое 
оборудование, которое покоится в кори-
доре детского отделения больницы, еще 
не используется по назначению. 

-Да, рентгенооборудование, получен-
ное нашей больницей по национальному 
проекту, еще не установлено, но я наде-
юсь, этот вопрос в скором времени ре-
шится. Местная администрация перечис-
лила 500 тысяч рублей целевым назначе-
нием, прошу это подчеркнуть, для прове-
дения ремонта в рентгенокабинетах. Ра-
боты уже завершены, загвоздка только в 
поставке заводом-изготовителем (г. Рос-
тов) специальных дверей. Обещали к 1 
октября, но прошли уже все сроки. Кон-
троль над выполнением работ  ведется 
органом здравоохранения на федеральном 
уровне. Как только мы установим двери, 
начнем устанавливать аппаратуру и при-
ступим к обследованию пациентов. 

-Ирина Анатольевна, поясните, пожа-
луйста, степень важности данного обору-
дования. 

-Наша больница обслуживает близле-
жащие поселки, и с 1 июня, когда был 
произведен демонтаж флюорографии и 

рентген оборудования, больные вынужде-
ны были ездить в г.Темрюк. За лето было 
обнаружено три случая заболевания ту-
беркулезом, трое молодых людей умерло 
от этого заболевания. Надо помнить, что 
туберкулёз передается воздушно-
капельным путем. Флюорограф нужно 
немедленно запускать. 

   В прошлом году на старом оборудо-
вании мы обследовали 8 тысяч 500 чело-
век, за первое полугодие - примерно 4 
тысячи. Данные цифры говорят сами за 
себя - этот вид аппаратуры необходим в 
действии. 

-Состояние больницы оставляет же-
лать лучшего. Детское отделение, гинеко-
логия находятся в неприглядном состоя-
нии. Какие здесь можно получать поло-
жительные эмоции от посещения меди-
цинского заведения беременными женщи-
нами и детками? 

-Я с Вами согласна, все здание требует 
капитального ремонта, в состоянии анти-
санитарии находится и больничный пи-
щеблок. На днях состоялась встреча на 
территории больницы с подрядчиками и 
главой Таманского  сельского поселения  
Г.Г.Майковым по вопросу ремонта кана-
лизации и водопровода  в пищевом блоке 
больницы. Ждем сметной документации. 
Я верю и надеюсь, что наша участковая 
больница будет отремонтирована и при-
мет достойный вид, а врачи смогут с ра-
достью, энтузиазмом работать и еще 
больше отдавать людям своего внимания 
и профессионального опыта. 

- Спасибо Вам, Ирина Анатольевна, за  
Вашу любовь к своему делу, за искрен-
нюю заботу о людях и реальные шаги к 
преодолению проблем.  Желаем , чтобы 
самые грандиозные планы относительно 
реконструкции больницы, сбылись. 
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происходили ожесточенные бои, гос-
питаль и напряженный труд будней 
военного времени  
до окончания войны. 
После возвращения в Тамань 

Т.Соседский восстанавливал рыбцех 
«Комсомольский», как один из опыт-
ных руководителей с простой профес-
сией  рыбак. 
Т.Г.Соседский вырастил троих за-

мечательных детей: двух дочерей и 
одного сына Владимира, который был 
художником-самоучкой. Я видел его 
замечательные картины с объемным 
обзором берегов нашего Таманского 
залива, они и сейчас радуют глаз своей 
правдивостью. 
В 1951 г. я демобилизовался и неко-

торое время работал на «Куцей Балке» 
в районе нынешнего поселка Волна, 
где в то время был построен большой 
механизированный рыбцех р/к 
им.Хвалюна. Начальником рыбцеха 
был П.Л.Вчерашний, а его заместите-
лем – Т.Соседский. Внизу в море был 
построен причал метров 300, весь из 
железа: рельсов, труб, цепей, и я в то 
время думал, что этому причалу не 
страшна никакая волна Черного моря. 
Но прошло время, и сейчас нет даже 
его признаков на том месте. 
А цех принимал и перерабатывал во 

время путины в сутки сотни тонн хам-
сы. К причалу подходили сейнеры, 
груженные рыбой, в трюмы закачива-
ли морскую воду, затем через шланги 
большого диаметра выкачивали рыбу с 
водой и транспортировали  к бункеру-
накопителю. Вода уходила опять в 
море, а рыба – на весы для взвешива-
ния, затем по транспортерам поднима-
лась в цех на переработку, там засали-
валась, тарировалась и отправлялась 
на реализацию в отдельные города и 
села нашей Родины. 
Начальник цеха П.Л.Вчерашний 

жил с семьей в домиках на территории 
цеха, а Т.Г.Соседский почти ежеднев-
но, а в то время машин не было, пеш-
ком ходил домой ночевать. Утром к 8 
часам он уже проверял работу цеха и 
руководил всем хозяйством механиза-
ции в цеху. Я удивлялся его добросо-
вестному отношению к выполнению 
своих обязанностей и тому, что, не-
смотря на наши осенние непролазные 
грязи, он ходил в Тамань к семье на 
ночлег, а ведь в то время ему уже было 
под 70 лет. Вот это закалка борца за 
правое дело, коммуниста 
Т.Г.Соседского. 
За все его человеческие качества, 

добросовестные поступки во всех жиз-
ненных ситуациях общественность 
Тамани решила увековечить  его па-
мять для потомков. 
Так появилась в нашей станице 

улица имени Тимофея Герасимовича 
Соседского! 

(в следующем номере читайте об 
улице им. И.Т.Беликова) 

О водоснабжении  Манцурова М. 
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Зная В.В.Ворончихину достаточно дав-
но, восхищаясь ее работами на выставках, 
мне почему-то казалось, что она из приез-
жих. Задумав серию очерков о людях не-

обычных, не таких, «как все», я в первую 
очередь подумала о Валентине Васильевне. 
Человек она коммуникабельный, о ней 
неоднократно писала краевая пресса, о ее 
творчестве делали телерепортажи, ее рабо-
тами можно полюбоваться на станичных 
выставках. Но хотелось узнать все-таки о 
ее жизни, ведь то, чем она занимается на-
столько неординарно, что должно быть 
кем-то заложено, откуда-то проявиться. 
И вот необычно разрисованная калитка; 

приветливая хозяйка приглашает зайти в 
дом. Уже идя по двору, не знаешь, на чем 
остановить глаз: скульптуры, картины на 
шифере, железках, обрезках досок, на 
крышке от стиральной машины, на дорож-
ке. Все это завораживает, кажется нереаль-
ным, сюрреалистичным. 
Уж двор у Ворончихиной точно не «как 

у всех». 
В коридоре, в комнатах – искусные ра-

боты, композиции, подушечка-думка и та с 
«глазами». Изящные кувшины, кружки из 
бумаги – виданное ли дело? А на окне – 
выставка миниатюрных моделей обуви из 
«бросового материала»: фантиков, оберток, 
картонок – да тут не только Золушка  бы 
позавидовала. 
Хозяйку необыкновенного домика я 

застала за прослушиванием любимых пе-
сен: «Ой, музыку люблю, особенно гар-
мошку! Да я и сама немного умею играть!» 
На вопрос, где она училась всему этому, 

Валентина Васильевна рассмеялась добро-

душно: «Да я вообще и в школу почти не 
ходила, когда мала была, а выросла – где 
уж там учиться!» 
И серьезно сказала, глазами указав на 

работы: «А это мне Бог дал! Как ушла на 
пенсию, думаю, чем заняться? Просила 
Бога: я не пью, не курю, не пустословлю, 
живу по православным заповедям, боюсь 

греха, так дай мне, Боже, что-то в руки! 
Замыслы всякие рождаются и на деле все 
получается. Вот и пошло - поехало». И 

стала она, как образно выразилась сама, 
«запорошена» этим. 
Детство было нерадостным, голодным. 

Многодетная семья жила очень скромно. 
Все родственники по материнской линии 
из казачьих корней – «Филаты, Черкасы, 
Дудины – все это наши родичи, все таман-
цы. Отец, правда, из иногородних, как их 
еще называли «кацапы». Записана я на его 
фамилию, да так и осталась – Ворончихи-
на». 
От детских воспоминаний о войне у нее 

до сих пор остались горестные тягостные 
чувства. Когда немцы оккупировали Та-
мань, в их семью пришел полицай из мест-
ных жителей и предложил деду сотрудни-
чать с немцами, выдавать активистов. Дес-
кать, жить будем хорошо, сытно и живы 
останемся. Дед не раздумывая отказался, и 
вскоре их семью в числе первых выселили 
из станицы. Отомстил полицай. Семью 
вывезли под Джанкой в Крым. Лиха семья 
натерпелась сполна. Дед и бабушка молили 
Бога, чтоб остались все в живых. Валя пом-
нит, как бежали потом на переправу, воз-
вращаясь домой, как наши солдаты из эше-
лонов хватали на ходу поезда их, детей, 
чтобы довезти, как потом спрыгивали на 
тихом ходу, как шли пешком, ночуя в скир-
дах. 
На некоторое время она потерялась, и 

лишь по счастливой случайности семья 
соединилась в Тамани. Пешком дошли до 
станицы, голодные, оборванные. Дед перед 
выселением успел закопать в огороде ме-
шок пшеницы, вся надежда была на него, 
но нет, пуста оказалась яма – кто-то опере-
дил. После того, как дед умер от голода, а 
дети были на грани обмороков, мать сшила 
из остатков шинели мешок и «пошла по 

миру». Семья из семи человек кормилась 
тем, кто что подаст. Маленькая Валя рабо-
тала на хлопке. Хлопковые коробочки бы-



 

 

Самобытная художница  Продолжение 

О водоснабжении 
Продолжение. Начало на стр.2 
и какие претензии имеет местная администра-
ция к Таманскому водоканалу. 
Информацию предоставил зам. главы 

Г.К.Глинько: «Претензии у нас есть, прежде 
всего, что за 35 лет существования водопровода 
капитального ремонта не проводили, если учи-
тывать, что срок службы железных труб от 20 
до 25 лет. Ремонт ведется только по факту по-
рыва, причем часто с нарушением дорожного 
покрытия, которое месяцами не восстанавлива-
ется. Следующее: отсутствие люков на водопро-
водных колодцах и наличие разрушенных водо-
проводных колодцев в п.Волна по улицам Набе-
режная, Таманская, Приморская. 

Не оставьте человека в беде.  
(Возвращаясь к напечатанному) 

ли топливом: они тебе и уголь, и дрова. 
На хлопке за выполненную норму давали 
детям блинчик, помазанный медом. Как 
ни голодна была девочка, но она бережно 
несла заработанный ею блинчик домой 
братьям и сестрам. Дети работали также в 
поле, собирали колоски, так и жила семья, 
впроголодь, но дружно. Вот и не заметила 
Валя, как стала видной девушкой.  «Уже 
и девка, а еще и в школу не ходила, - 
вспоминает Валентина Васильевна, - а 
когда было, а в чем?» 
Предложили в вечернюю школу хо-

дить, в седьмой класс. «Здрасьте вам, 
говорю, так я ж и закорючек еще не писа-
ла, а уже в седьмой! В общем, решилась в 
школу пойти. Уже заработала денег, по-
ехала в Керчь, купила себе сапожки, бере-
тик, кофточку беленькую. И в школу по-
шла. Пойти-то пошла, а что толку – учеба 
на ум не идет – ухажеры, хлопцы влюб-
ляться стали, да замуж предлагать. И за-
чем, говорят, тебе учеба нужна?» 
В общем, бросила Валя учебу и пошла 

работать «на виноград». Днем – работа, а 
вечером – ухажеры да танцульки, девка-
то красивая была. Но, как она говорит, 
«себя блюла». 
Когда слепая бабушка попросила Валю 

водить ее в церковь, да за это еще и 20 
копеек давала, то Валя  и не предполага-
ла, что встретит именно там человека, 
перевернувшего всю ее жизнь. Священ-
ник Григорий Иванович был старше Вали 
на 16 лет, а ей в ту пору 16 лет-то и было. 
Понравился он ей сразу, и он отметил 
взглядом красивую девушку. 
В общем, про эту историю можно на-

писать роман, а уж если снять сериал, то 
«Мексика отдыхает». Пусть это останется 
в памяти Валентины Васильевны и тех, 
кто знает и помнит эту достаточно стран-

ную и неординарную историю их отноше-
ний. 
А учиться Вале все-таки пришлось. 

Училась она в Лабинске «на кочегара», 
освоила досконально профессию, прора-
ботала долгие годы без аварий, без проис-
шествий до самой пенсии. Как считает, 
жила не без Божьей помощи, во всем 
ощущала поддержку свыше. И когда дочь 
сама вырастила да воспитала, и когда 
училась, не имея и «класса» за душой, и 
когда дом сама своими руками построила. 
Спрашивала совета у мастеров, никого не 
нанимала, сама и штукатур, и каменщик, 
и печник, и стекольщик. 

«А кому, спрашивается, строила? Дочь 
Лида уехала в Петербург, получила обра-
зование инженера-чертежника, летом 
приезжает погостить. Внуки Егор, Ваня и 
Настя – уже взрослые, городские». 
Так и живет одна в нашей станице 

Валентина Васильевна – подвижная, энер-
гичная, художница с талантом, данным 
Богом. 
Живет и творит чудеса из бумаги и 

подручного материала, рисует, лепит 
скульптуры. Полна творческих замыслов, 
да не больно-то их реализуешь на пен-
сию, хоть и добавили, как репрессирован-
ной, да на краски, цемент много денег 
уходит. 
Ей не кажется скучной и однообразной 

ее жизнь, потому что когда человек занят 
творчеством, у него не остается времени 
на усталость и болезни. Просто она не 
успевает грустить и тревожиться, хотя 
жизненные ситуации могут быть какими 
угодно. Ее не утомляет жизнь, потому что 
она с головой погружается в то интерес-
ное состояние, которое называют озаре-
нием, и в этом состоянии она творит. 

Среди младших школьников Тамани был объяв-
лен конкурс рисунков на тему: «Площадка нашей 
мечты». Некоторые из этих рисунков были опубли-
кованы в нашей газете. 
Дети проявили большую фантазию, творчески 

создавая свои работы. В Доме культуры «Юность» 
была оформлена выставка рисунков. Жюри в соста-
ве преподавателей Таманской ДШИ Т. Логвин, 
А.Таранкевич, А.Гаража оценили работы, подвели 
итоги. 

16 октября в зрительном зале ДК прошло торже-
ственное награждение участников конкурса. 
Гран-при получила Кристина Золина, ученица 3 

«А» класса с/ш № 28. 
1 место  - у Иры Корчагиной – 3 «А» 

класс с/ш № 28 
2 место – у Андрея Шевелева - 3 «А» 

класс с/ш № 28 
3 место – у Оли Федяевой – 2 «А» класс с/

ш № 28 
Все дети – участники конкурса—были награжде-

Площадка нашей мечты 
Е.Абалдуева 

ны поощрительными призами, которые предоставил Ю.М.Крицкий и детско-
молодежный отдел КСЦ. 
Ребята выразили надежду, что при строительстве детской площадки будут 

учтены их пожелания, отраженные в рисунках. 
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В одном из предыдущих номеров мы обра-
щались к жителям станицы с просьбой о помо-
щи работнице Таманского КСЦ А.Боженко 
(напоминаем, у нее сгорело жилье). Не скажем, 
что нас забросали предложениями и звонками, 
но все-таки из беседы с А.Боженко мы выясни-
ли, что помощь и поддержка, как моральная, так 
и материальная оказана ей таманцами была. По 
ходатайству Таманской администрации в рай-
оне ей оказана материальная помощь в размере 
40 000 рублей. Деньгами помогли Ю.Крицкий, 
предприниматель Е.Ревинская, для нее собирал 
деньги Ю.Ф.Лиманский. Кроме тех, кого знаем 
мы, просто подходили люди в библиотеку, при-
носили деньги и вещи. Трогателен был момент, 
когда в ДК в День пожилых людей пришла сол-
датская вдова М.М.Чуприна и со словами: «Это 
тебе, деточка, возьми», протянула Анне Андре-
евне деньги и узелок с вещами. 
Был интересный звонок от женщины в ДК с 

предложением познакомить Анну Андреевну со 
своим дядей с целью переезда к нему. 
Спасибо вам, добрая душа, за столь интерес-

ное предложение. Спасибо и вам, дорогие та-
манцы, за помощь, поддержку, советы, за доб-
рые сердца, спасибо от А.А.Боженко и от нашей 
редакции. 
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Синдром похмелья — ни что иное, как 
процесс, связанный с удалением из головно-
го мозга погибших из-за отсутствия крово-
снабжения нейронов. Организм отторгает 
погибшие клетки, с этим и связаны утренние 
головные боли. 
Для удаления погибших клеток в коре 

головного мозга создается повышенное дав-
ление за счёт усиленного притока жидкости 
и фактически прямого физиологического 
“промывания” головного мозга. Именно с 
этим и связана мучающая утром жажда — 
потребность в дополнительном объёме жид-
кости. Принимавший алкоголь накануне на 
следующее утро в буквальном смысле слова 
“мочится своими собственными мозга-
ми”. Специалисты-медики подчёркивают 
точность этой классической терминологии 
посвящённых. Не все знают, что поверх-
ность головного мозга алкоголика, по свиде-
тельству патологоанатомов, напоминает 
войлочную поверхность, начисто иссечён-
ную молью. 
Таким образом, любое, даже однократное 

применение алкоголя меняет возможности 
головного мозга и, прежде всего, его тонких 
структур, отвечающих за сознание и интуи-
тивные прозрения, формируемые на уровне 
подсознания. 
Разного рода экстрасенсорные возмож-

ности дарованы каждому рождающемуся 
человеку, но не каждый может активно 
развить их. Потребление же алкоголя пол-
ностью блокирует эти нормальные чело-
веческие возможности. Не случайно Все-
мирная организация здравоохранения клас-
сифицирует алкоголь как одну из разновид-
ностей наркотика. 
Заметим, что описанные поражения кро-

веносных сосудов под воздействием алкого-

ля имеют универсальный характер. Они 
происходят в тканях всех органов. Число 
отмирающих клеток зависит от количества 
принятого алкоголя и его крепости. Таких 
клеток тем больше, чем больше поступило в 
организм этилового спирта. Изменения, про-
исходящие в организме человека под воздей-
ствием алкоголя, похожи на нарушения, 
связанные с травмой. 
Человек, «пропустивший» рюмку спирт-

ного, представляет собой что-то вроде боль-
шого, во весь человеческий рост, равномер-
но распределённого синяка: те же кровоиз-
лияния, те же отмирающие ткани, заменяе-
мые соединительной тканью — мельчайши-
ми рубцами, остающимися вместо клеток, 
выполняющих разнообразные функции. И 
«заживление» этого «человека — синяка», 
выздоровление после травмы, нанесённой 
ему этой рюмкой, длится приблизительно те 
же три недели, что и в случае синяка, полу-
ченного при ушибе. Впрочем, в каком смыс-
ле можно говорить о «выздоровлении» после 
принятой дозы алкоголя? Только в том 
смысле, что погибшие клетки либо полно-
стью рассосались, либо заменены рубцами 
— соединительной тканью. Но сами клетки 
погибли, и многие из них уже не будут заме-
нены новыми. 
В частности, безвозвратно гибнут нейро-

ны. Т. е. после каждой рюмки вина или 
стопки водки, фужера шампанского или 
кружки пива, словом, после каждой, по-
ступившей в организм дозы алкоголя, 
человек обязательно становится необра-
тимо глупее. Этот процесс происходит по-
степенно и незаметно для самого человека. 
При каждом употреблении алкоголя какая-то 
информация обязательно оказывается утра-
ченной в связи с гибелью нейронов и чело-

век уже не может этой информацией опери-
ровать. Поэтому он обычно не замечает сво-
ей деградации. Зато рано или поздно её при-
ходится заметить другим — родственникам, 
сослуживцам, ученикам, врачам, наконец. 
Очень наглядные результаты получили 

американские учёные, наблюдавшие резуль-
таты непосредственного воздействия алкого-
ля на стенки желудка человека. На группе 
лиц со здоровым желудком было проведено 
гастроскопическое исследование. Каждый 
испытуемый заглатывал миниатюрное уст-
ройство, с которого на телеэкран передава-
лось изображение стенок желудка. Каждый 
из девятнадцати участников выпивал нато-
щак 200 граммов виски. Через несколько 
минут после приёма виски наблюдалась при-
пухлость и покраснение слизистой оболочки, 
через час можно было видеть многочислен-
ные кровоточащие язвочки, через несколько 
часов по слизистой желудка тянулись гной-
ные полосы. Картина у всех девятнадцати 
испытуемых оказалась практически одинако-
вой, почти никаких индивидуальных отли-
чий не было(!). Это означает, что подобная 
картина имеет место у каждого человека, 
принявшего крепкое спиртное изделие на 
голодный желудок. 
Лишая ткани кислорода в результате 

тромбоза сосудов, алкоголь вызывает гибель 
клеток всех органов и систем человеческого 
организма. Уменьшается объём мозга и чис-
ло нервных клеток центральной нервной 
системы, атрофируются печень, половые 
железы, слабеет сердечная мышца и т. д. Нет 
такого органа, который не испытывал бы 
дегенеративных изменений под воздействи-
ем алкоголя.  
Продолжение в следующем номере 

Вести из школы №28    А.Бородин. 

9 октября  в нашей школе, как и во всей 
России, проводился Всероссийский урок 
чтения, целью которого было приобщение 
учащихся к искусству слова, богатству рус-
ской и зарубежной литературы. В ходе это-
го праздника было  проведено много инте-
ресных мероприятий  для учащихся всех 
возрастов. 

Приходит книга в дом любой 
Коснись её страниц, 
Заговорит она с тобой  
Про жизнь зверей и птиц. 
Увидишь ты разливы рек, 
Услышишь конский топот. 
Придут к тебе и Чук, и Гек, 
Тимур и дядя Стёпа.  

Ребята 1 – 4 классов переходили от стан-
ции к станции, путешествуя по «Стране 
Читалии». Они побывали на станциях 
«М а с т е р о в о й » ,  «С к а з о ч н о й » , 
«Читательской», «Литературной». Ребята 
узнали, как к нам пришла книга, побывали 
на кукольном спектакле «Рукавичка», по-
вторили любимые сказки А.С.Пушкина на 
игре «Звёздный час», отгадывали кроссвор-
ды, загадки. 

Ребята 5-6 классов путешествовали по 
сказкам Г. Х. Андерсена. Здесь были и инс-
ценировки, и викторины, и конкурсы. В 
ходе игры лучшим оказался 6-А класс. Яр-

кое впечатление оставил 6-Б класс. Порадо-
вали и пятиклассники. 
Участниками читательской конференции 

«Книг заветные страницы» стали ученики 7-



 

 

Год русского языка      О.Рева 
2007 год ООН  объявила Годом  рус-

ского языка. Он отмечается в 76 странах 
мира. 9 октября по всей стране прошел 
Всероссийский урок чтения. На одном из 
таких уроков побывала и я. Впечатление 
от проведенного мероприятия, в котором 
приняли участие 9-ые классы, скажу так, 
нерадостное. 
В школьной библиотеке прошла лите-

ратурная викторина «Путешествие в Кни-
гоград». Соревновались две команды. 
Вопросы были составлены по школьной 
программе, но отвечали обе команды 
слабо. С трудом вспоминали названия 
произведений, а авторов вообще не могли 
назвать. После мероприятия, придя в биб-
лиотеку, я  просмотрела формуляры 
школьников, участвовавших в викторине, 
и мне стало ясно, почему наши подростки 
так плохо знают художественную литера-
туру. 50 человек из двух классов записа-
ны в детско-юношескую библиотеку 
(почти все). В текущем году посетили ее 
16 человек, ходят редко, а книги берут 
либо по школьной программе, либо 
«легкого» жанра. Вот вам и низкий ре-
зультат викторины. 
Для того, чтобы ребенок вырос всесто-

ронне развитой личностью, он обязан 
разнообразно проводить свое свободное 
время, в том числе и читая книги. Воспи-
тать, взрастить у детей любовь к чтению в 
наше время сложно, ведь существует мно-
го приятных и легких занятий: проведе-
ние досуга с телевизором, компьютером и 
т. д. там не надо напрягать мышление, 

учиться анализировать. 
Досуговое чтение школьников – это 

именно то чтение, которое помогает им 
сформировать свой мир культуры, по-
строить свою индивидуальность, и имен-
но оно часто дает возможность с помо-
щью самообразования компенсировать 
недостатки и ущербность окружающей 
ребенка социокультурной среды. Конеч-
но, воспитать у подрастающего поколе-
ния досуговое чтение долгий и трудоем-
кий процесс; но если все мы: родители, 
детский сад, школа, библиотека - будем в 
нем участвовать, то результат непременно 
скажется. 
Существует мнение, что тот, кто не 

стал читателем до 12 лет, не станет им 
никогда. И я тому свидетель. Регулярно 
посещают, являются активными читателя-
ми те дети,  которые с начальной школы 
знакомы с библиотекой.  
Приведу один из примеров слаженной 

работы учителя начальных классов Ка-
бенкиной Е.Е. и библиотеки.  
С первых школьных дней учитель при-

вивает своим ученикам любовь к книге, к 
чтению. С первого класса дети приходят 
на экскурсии в библиотеку, посещают 
наши мероприятия, которые мы готовим 
вместе. За годы учебы в начальной школе 
ученики Елены Евгеньевны привыкают 
регулярно приходить в библиотеку; под-
растая, они не перестают читать книги, а 
наоборот, интересуются литературными 
новинками. Активно участвуют в различ-
ных конкурсах, викторинах, мероприяти-

ях, тем самым формируя активную жиз-
ненную позицию. 
В этом году наши читатели участвова-

ли в конкурсе  «Самый читающий класс», 
организованном журналом «Мурзилка». 
Победителями стали 4 «Б» класс 
(классный руководитель Дроздова И.П.), 
4 «А» класс (классный руководитель 
Крыжановская С.Н.), 3 «А» класс 
(классный руководитель Гончарова Н.Н.). 
Они награждены ценными подарками. 
И сколько бы мы, взрослые, не говори-

ли о проблеме чтения у детей и подрост-
ков, ситуация к лучшему не изменится, 
если мы: родители, педагоги, библиотека-
ри - не начнем сами активно читать каче-
ственную художественную литературу, 
своим примером призывая детей к чте-
нию. Ребенок должен знать, что читать 
книги модно и престижно! 
В 2007 году детско-юношеская биб-

лиотека значительно улучшила свою ма-
териально-техническую базу. Поменяли 
входную дверь, получили новую мебель, 
компьютер, телевизор, музыкальный 
центр, DVD–плеер, настольные игры, 
пополнили книжный фонд новой интерес-
ной литературой, получаем хорошую 
периодику. 
Мы ждем детей, подростков, юношест-

во, воспитателей, преподавателей по ад-
ресу: ул. К.Маркса, 174, с понедельника 
по субботу, с 10 до 16 часов. Приходите, 
читайте книги! 

А и 7-Б классов. После краткого слова 
учителя о важности чтения и роли книг 
выступили следующие учащиеся со свои-
ми сообщениями о произведениях и их 
авторах: Наумова Е., Абалдуев А., Корец-
кая А., Оксанич А., Корецкая М., Боженко 
С.  
Ученики 8-А и  8-Б классов приняли 

активное участие в конкурсе чтецов 
«Послушайте!». Ребята декламировали 
любимые стихотворения М. Ю. Лермонто-
ва, Ф. И. Тютчева, А.А. Ахматовой и дру-
гих поэтов. Вдохновенно звучала проза И. 
С. Тургенева и Н. В. Гоголя в исполнении 
Меркуловой М.(8-Б) и Асановой Л.(8-Б). 
Кроме того, Меметова С.(8-А) познако-

мила присутствующих с подборкой лири-
ческих миниатюр собственного сочине-
ния, которые звучали искренне и проник-
новенно. 
Наметились и победители: 
I место- Дубинина Л.(8-А) и Грицак О.

(8-Б) 
II место- Ковальчук Р.(8-А) и Велихае-

ва З.(8-Б) 
III место- Сердюков О., Мардалиев М.

(8-А), Акка Л., Шевченко С.(8-Б) 
А. М. Вирченко подготовила и провела 

библиотечный урок «Книга в твоей жиз-
ни» для учащихся 9-ых классов. 
А старшеклассники 10-11 классов при-

сутствовали на встрече с интересными 
людьми Тамани, для которых книга сыгра-

ла огромную роль в  жизни. К ребятам в 
гости пришли Андреева Л. В. и Боженко 
А. А., заведующая сельской библиотекой. 
Обе они – участницы литературного клуба 
«Вдохновение». Лариса Васильевна чита-
ла стихи собственного сочинения, Анна 
Андреевна познакомила с новинками ли-
тературы, провела викторину по произве-
дениям классиков. 
Согласно реализации плана по проведе-

нию Года русского языка, в школе был 
проведен конкурс докладов о русском 
языке, в кото-
ром приняли 
участие уча-
щиеся 6-11 
классов.  
Слушание 

докладов со-
стоялось  
11октября. 
Особенно 
активными 
были ребята 
9-Б и  10-ых 
классов. 
Доклады 

отличались 
разнообразной 
тематикой. 
Ребята писали 
о значимости 
русского язы-

ка, о русских лингвистах, о тайне 
имен, о культуре речи. И здесь 
были свои призеры. Были отмечены рабо-
ты Галишевского Н. «Значимость русского 
языка», Бобрицовой Д. «Русские лингвис-
ты», Маказнаковой А. «Значение Ломоно-
сова в русской лингвистике», Крышка Н. 
«Тайна имени», Гекало Д. «Русский язык – 
великий язык могучего народа», Хамди С.  
«Берегите свой  язык». Призёрами так же 
стали Абалдуева А., Лотник А. 
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«… Приходит осень, золотит 
Венцы дубов. Трава полей 
От продолжительных дождей  
К земле прижалась… 
В сизых облаках 
Станицы белых журавлей 
Летят на юг до лучших дней… 
Приходит осень! Уж стада 
Бегут в гостеприимну сень; 
Краснея, догорает день 
В тумане…» 
                          М.Ю.Лермонтов. 
170 лет   отделяют нас от того време-

ни, когда М. Ю. Лермонтов побывал на 
нашей древней, овеянной легендами, Та-
манской земле. Всего лишь три дня… или 
целых три дня… Череда мистических 
событий, загадочных лиц и шум неспо-
койного моря произвели на поэта неизгла-
димые впечатления. И результатом этого 
стала повесть «Тамань»! 
Лермонтовские вечера на Тамани – 

праздник, которого ждут любители по-
эзии, читатели и почитатели творчества 
М.Ю.Лермонтова. 
Литературно-музыкальный вечер 

«Лермонтовская осень», состоявшийся 6 
октября, проходил не в музыкальной гос-
тиной, как обычно, а в концертном зале 

ДК «Юность». Может быть, потому, что 
все действо было сосредоточено на сцене, 
а, может быть, благодаря доброжелатель-
ной энергетике зала, вечер прошел на 
одном дыхании. Кажется, никогда так 
проникновенно не звучало Слово высокой 
поэзии, никогда не было такой чуткой и 
благодарной публики. 
Украшением вечера стали Государст-

венный концертный русский народный 
оркестр «Виртуозы Кубани», его руково-
дитель народный артист России профес-
сор А.Я.Винокур, солисты Краснодарской 
филармонии Н.Нифонтова и В.Бурылёв. 
Зрители тепло приветствовали Ксению 

Барнаш, выпускницу, а сегодня – молодо-
го педагога Таманской ДШИ. В исполне-
нии Ксении прозвучали романсы Чайков-
ского и Власова. 
Народный вокальный ансамбль 

«Элегия» (руководитель В.Н.Труфанова), 
как всегда, получил горячие аплодисмен-
ты за прекрасное исполнение романсов на 
стихи М.Ю. Лермонтова. Вечер, напол-
ненный поэзией и музыкой, продолжался 
почти два часа. И самой дорогой наградой 
артистам и участникам были слова одной 
зрительницы: «Очень хорошо, но мало!» 

Отшумела теплыми ветрами весна, обдало 
небывалой жарой и незаметно ушло лето, при-
шла осень и мое самое любимое время года на 
Тамани - «бабье лето». Это не только удивитель-
ное время года, но и особое состояние души – 
умиротворение, покой, звенящая тишина, лас-
кающее своим теплом и особым светом солнце. 
Как и природа, человек тоже входит в пору 

своей золотой осени. Кто-то сожалеет и грустит 
об ушедшем времени, считает, что жизнь прожи-
та и остались одни воспоминания и проблемы, а  
другие... Другие – это мои любимые 
«надеждинцы». Для них жизнь никогда не поте-
ряет своих красок. Еще бы, когда грустить? 
Нужно столько сделать домашних дел, помочь 
детям и внукам, для поддержания здоровья и 
настроения сходить на море. Это днем. А вечера-
ми спешат в ДК «Юность» на репетиции хора. В 
праздники  они – активные участники концертов 
и всевозможных мероприятий. А еще, не взирая 
ни на какое время года и погоду, спешат в свой 
клуб «Надежда» на встречу друзей или, как они 
говорят, на «праздник души». 
Здесь забываются болезни, житейские неуря-

дицы. Здесь можно от души попеть свои люби-
мые песни, потанцевать, поиграть, поздравить 
подарками и цветами друг друга с днем рожде-
ния, встретиться с интересными людьми и уз-
нать что-то новое для себя. 
А какая бурная подготовка начинается к ново-

годнему карнавалу! Срочно шьются костюмы, 
готовится праздничная программа. На вечере их 
встречают Дед Мороз и Снегурочка, Красная 
Шапочка и Кот в сапогах и, обязательно, глав-
ный герой будущего года. Приходится только 
удивляться их фантазии и выдумке! 
Мало осталось в клубе мужчин, но на 8 Марта 

они сделают все, чтобы чем-то удивить женщин. 
Каждый год летом выезжает клуб «Надежда» 

отдыхать на берег моря. А на море – и праздник 
Нептуна, и игры на воде и, конечно же, кубан-
ские песни под баян. Весь берег прислушивается 
к песням, а многие отдыхающие подходят и слу-
шают рядышком. 
Не забывают «надеждинцы» друг друга и в 

беде. Случись какое несчастье – они всегда спе-
шат с помощью и поддержкой. 

«Надежде»  шесть лет и все эти годы самыми 
преданными и верными клубу остаются: ее пре-
зидент – Л.В. Кочерга, супруги Заяц Вера Федо-
товна и Иван Кузьмич, Андреевы Лариса Ива-
новна и Сергей Алексеевич,  Д.Г. Гаврилова, 
М.И.Фармакидова, П.Д.Дубинина, 
Л.И.Филянина, Г.А.Кравченко, Г.И.Дрыганюк и 
многие другие. 
В песне прошли годы моих «надеждинцев». И 

не беда, что седина посеребрила виски и легли 
морщинки вокруг глаз.  
Я знаю, краски их осеннего букета зависят 

только от них! 

Моя «Надежда» 
С.Барбашова 

8 

14 октября в ДК «Юность» проходил командный чемпионат Темрюкского района по 
русским шашкам, в котором приняли участие 8 сборных команд сельских округов и 
г.Темрюк. Выиграв во всех семи матчах с крупным счетом, победу одержала команда 
ст.Тамань – неоднократный участник и призер краевых соревнований.  
Состав сборной  ст.Тамань: 
Александр Якимов (в этом году выполнил норму на первенстве Южного Федераль-

ного округа, мастер спорта России), Смирнов Борис, Владимир Григорьев и Ирина 
Мандрик. 
Серебряными призерами стали темрючане, на третьем месте – сборная Вышестебли-

евского сельского поселения. Все призеры соревнования награждены памятными приза-
ми и медалями. 

Сильнейшие в районе  Б.Смирнов 

В субботу 13 октября, в ДК «Юность» состоялось необычное мероприятие. Оно бы-
ло номинировано как рок-концерт продвинутых музыкальных молодежных групп 
Анапского и Темрюкского районов. 
Любителей «музыки» в зале оказалось немного, вообще, если честно, то очень мало. 

И впервые администрация КСЦ этому была рада, так как зрелище было беспрецедент-
ным по качеству исполняемых «песен», по качеству звучания, по бескультурью поведе-
ния групп и их фанатов (не таманцев). 
Может, конечно, мы что-то и недопонимаем в молодежной «музыке» (слово берем в 

кавычки, так как то, что неслось из надсадно орущих динамиков и микрофонов, трудно 
назвать музыкой и песнями). Но у нас есть с чем сравнить. 
Наша группа «Квартал» ранее и звучала получше, и стиль у них был ВИА – вокаль-

но-инструментальный ансамбль, но поддавшись общему настрою концерта, и они 
«сломались», вели себя и пели, и играли соответственно заданному руслу, то есть хуже. 
В предшествующую рок-концерту субботу зал, затаив дыхание, заслушивался пре-

красной музыкой в исполнении оркестра «Виртуозы Кубани». Две субботы в одном ДК 
оказались такими разными, но, может быть, так и должно происходить? Каждому свое? 

Две субботы в одном ДК  В.Кравченко 


